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MATUTINA RADIO 
Jueves 04 de Octubre de 2007 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo 
ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta 
Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) 
 V10. Visión 10 (Cable Com) 

 
POLÍTICA 
Vía telefónica. Alejandro Delgado Oscoy, diputado federal por el PAN, leyó que la reforma 
hacendaria tendrá beneficios a corto y mediano plazo. En el PAN se vota en consideración al bien 
común, no con base en el costo político, dice. Hay que despetrolizar las finanzas y por ello es 
importante la reforma hacendaria, además de fortalecer el esquema turístico. Después de un largo 
plazo, se estarán viendo reformas trascendentales para el país. Es importante fiscalizar el gasto 
público y sancionar los desvíos, pero la reforma hacendaria traerá grandes beneficios. En el caso 
de Vicente Fox considera que hizo lo mejor para México, pero si cometió errores debe ser 
investigado y en su caso sancionado. (NC) 
 
La reforma electoral sólo afectará a los partidos pequeños que no trabajen y no tengan nada que 
ofrecer al electorado, indicó el director jurídico del PVEM, Jorge Herrera Martínez, ya que dijo que 
a pesar de no ser la mejor reforma, tiene la oportunidad de perfeccionarse. (NC) 
 
Jorge Herrera solicitó a la militancia del PVEM en Querétaro que se deje de demandas y brinde su 
apoyo a la dirigente estatal María de Jesús Ibarra. (NC) 
 
El Secretario de Contraloría Ricardo del Río Trejo, encabezó la vigésima sexta reunión de la 
comisión permanente de contralores en el Estado de  Querétaro. (EL) 
 
LEGISLATURA 
Aprobó la legislatura local la reforma a la ley electoral, con 18 votos a favor y cinco en contra, entre 
ellos dos panistas que consideraron que no es una reforma justa. La reforma fiscal, fue enviada a 
la comisión de puntos constitucionales. (NC)  
 
Cabeza. El día de ayer los Diputados de LV legislatura aprobaron lo que será la minuta de ley de la 
reforma electoral. Con ello después empezará la discusión de la reforma fiscal. (EL) 
 
La reforma fiscal necesitará ampliar la base recaudatoria y simplificará administrativamente los 
trámites de pago, es decir, que se pague menos dinero, pero que paguen más personas, dijo el 
diputado Ricardo Martínez Rojas Presidente de la Comisión Legislativa de Hacienda. (EL) 



 
Hoy se realiza en la facultad de derecho de la Universidad Autónoma de Querétaro, una sesión 
solemne de la Legislatura para festejar 180 años de Derecho en Querétaro, en la cual se 
entregarán reconocimientos a abogados distinguidos. (NC) 
 
Se analizará en el congreso local, la creación del centro estatal de trasplantes, para verificar y 
cumplir con las listas de órganos, a disposición y revisar los protocolos de los centros que los 
generan, dijo el diputado Alonso Valdovinos Torales, impulsor de este proyecto. (EL) 
 
ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
259 nuevos empleos generará la apertura de la empresa de aeronáutica Messier Services, indicó 
el Secretario de Desarrollo Sustentable, Renato López Otamendi, quien dijo que esto fortalece el 
corredor aeronáutico. (NC) 
 
La próxima semana comenzará operaciones la empresa Messier Servíces, dedicada a la industria 
aeronáutica, la cual generará de 200 a 250 empleos en el estado, dio a conocer El Secretario de 
Desarrollo Sustentable, Renato López Otamendi. (EL) 
 
Descarta cualquier diálogo con el EPR, el Presidente de la COPARMEX, Alejandro Espinosa 
Medina, luego de que el grupo guerrillero ofreciera parar los atentados, a cambio del apoyo de los 
empresarios para ayudar a sus compañeros. (NC) 
 
Cabeza. Piden representantes de la iniciativa privada que el gobierno no sea rehén de los grupos 
armados. Exigen los empresarios queretanos que tengan cuidado los gobiernos federales, 
estatales y municipales. (EL) 
 
Entrevista. Eduardo de la Parra, Presidente de Restaurantes, Bares y Discotecas de  Querétaro, 
comenta acerca de la iniciativa de que se deje de fumar en restaurantes, bares y discotecas y dice 
que sí afecta. Mejor hay que trabajar con los jóvenes para que empiecen a dejar este vicio. Se 
pueden adecuar las leyes para beneficio de todos, que no sean leyes hechas por personas que no 
piensen en el punto de vista de los empresarios y la gente que lo representa. Hay que pensar de 
dónde se sacaran las personas que vigilarán esta propuesta. Sí se prohíbe fumar, esta iniciativa 
funcionaria, pero como no está prohibido, no se puede aceptar la iniciativa de no fumar. No está en 
contra de la mejora de la sociedad. Esto llevará a que se hagan lugares específicos donde se fuma 
y saldrá lo mismo. Ricardo Veraza Peñaloza, Presidente de la CANIRAC, señala que esta ley se 
dio en el Distrito Federal  y no quiere decir que en todos los estados se dé esta iniciativa. Pero si 
se da, se ampararán para poder solucionar este problema. Deberá haber una autoridad en los 
restaurantes para que esté vigilando que no se fume. No se puede imponer una ley así de la noche 
a la mañana, mejor hay que fomentar la cultura de no fumar. Como empresario, se ampararán para 
que esta ley no proceda. Sí el cliente no quiere dejar de fumar, el perjudicado será el empresario. 
Si el papa o el cardenal dicen que no se fume, se procederá. (EL) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
13 empresas encargadas de proveer los servicios para instalar los equipos del programa 
Enciclomedia, dicen no haber recibido los pagos correspondientes, por parte de los ganadores de 
la licitación. (EL) 
 
Con el fin de fomentar el trabajo en equipo, la escuela de cooperativismo de la Universidad 
Autónoma de Querétaro realizará conferencias el 18 de octubre en el marco del día internacional 
de las cooperativas de ahorro y crédito. (NC) 
 
Cabeza. Este año, la carrera técnica de cooperativismo se convertirá en licenciatura, indicó la 
directora Amalia Rico Hernández, quien aseguró que es necesario que los legisladores locales 
den mayores apoyos a este tipo de empresas sociales. (NC) 
 



Apoyando al Sector Cooperativo, que en México puede tener buenas expectativas, ayudaría a la 
sociedad a salir de la injusticia social, pues no hay un fin de lucro en ellas, dijo el Coordinador de 
Vinculación de la Carrera de Técnico Superior en Empresas Cooperativas de UAQ, Armando 
Moreno. (EL) 
 
Son patadas de ahogado las acusaciones del dirigente municipal del PRD, Ramiro Trejo, señaló 
Juan Carlos Calvo, Presidente de la Asociación Estatal de Padres de Familia, quien negó tener 
antecedentes penales. (NC) 
 
Entrevista. Dr. Eusebio Ventura director de postgrado de la facultad de ingeniería de la 
Universidad Autónoma de Querétaro, señala que se realizará un foro para valorar los servicios que 
los bosques ofertan a la sociedad, pues más que una zona recreativa, ofrece un gran servicio 
ambiental invaluable. Participan investigadores de la Universidad, el Colegio de postgraduados, el 
ITESM y la reserva ecológica de la sierra gorda. Destaca que la gente que vive en zonas de 
reserva debe ser compensada para que no haga cambios en el uso de suelo, pero mantenga un 
ingreso equivalente. La reserva de la biosfera es un tercio del área del estado y es la más 
importante por su diversidad; por eso se hacen tantos esfuerzos para conservarla. El martes 9 de 
octubre serán las conferencias (nunca dijo dónde). (NC) 
 

SOCIEDAD 
En Querétaro se han registrado en lo que va del año, 63 suicidios; 2005 fue el año en que más 
suicidios se registraron, con 76, lo que implica que el promedio es mayor. Los más vulnerables son 
los jóvenes y los adultos mayores de 50 años de edad, estos últimos, por falta de oportunidades. 
(NC) 
 
Un grupo jurídico de apoyo, encabezado por Alfonso Palomo Bueno, anunció que 900 
automovilistas se han amparado ante el excesivo cobro de multas por parte de elementos de la 
Secretaría de Seguridad Ciudadana. Al respecto, El Secretario de gobierno, Alfredo Botello dijo 
que si alguien se siente afectado, puede acudir a los tribunales. (NC) 
 
Cabeza. Ante el consumo de agua en el Estado, es necesario construir infraestructura para la 
captación del vital líquido, afirmó el vocal ejecutivo de la CEA, Manuel Urquiza. (NC) 
 
Cabeza. Se llevó a cabo la premiación a los ganadores del concurso estatal de pintura y dibujo 
infantil “Cuidemos el agua”, en la cual se entregó un total de 15 premios, además de 
reconocimientos especiales a alumnos de las escuelas del estado de  Querétaro. (EL) 
 
Treinta niños del estado fueron premiados por tercer año consecutivo en el concurso de dibujo y 
pintura infantil Cuidemos el agua. (NC) 
 
Cabeza. Desde el domingo pasado un joven desapareció en un río de Arroyo seco y hasta el 
momento no se ha encontrado el  cuerpo, a pesar de que se encuentran 35 personas en su 
búsqueda. (NC) 
 
Cabeza. El Instituto de la vivienda del estado de  Querétaro IVEQRO  y el INFONAVIT, construyen 
el proyecto denominado “Fraccionamientos verdes” que permitirán reducir el consumo de agua, 
gas y energía eléctrica, así como el aprovechamiento de los recursos naturales. (EL) 
 

MUNICIPIOS 
Entrevista. Beatriz Marmolejo, Secretaria particular de la Presidencia municipal de Querétaro, 
comenta que el 19 de septiembre se abrió una oficina en cada delegación y dos en el centro cívico, 
para agrupar siete trámites municipales y facilitar al ciudadano el manejo de éstos. Hay actos que 
son inmediatos, como la entrega de licencia temporal; hay otros que requieren de más tiempo, pero 
se busca que el ciudadano acuda máximo en dos ocasiones a la ventanilla única. En cuanto al 
Internet, se pueden manejar diez trámites en la primera etapa: entre ellas la renovación de 



licencias, el predial, la apertura rápida de empresas y la consulta catastral. El 27 de septiembre se 
abrió en el centro cívico, una oficina para trámites de la Secretaría de Relaciones Exteriores y en 
noviembre se abrirá en Santa Rosa Jáuregui; un pasaporte se expedirá en 24 horas. (NC) 
 
Vistazo Ciudadano desde el Municipio de Corregidora donde hay una escuela secundaria llamada, 
José Clemente Orozco y donde no hay camino debido a que la escuela se colocó cercada a dos 
terrenos. Para acceder, los padres de familia hicieron un camino con una máquina para poder 
pasar. Desde el año pasado la hierba que crece a los lados les impide la entrada a la escuela, hay 
que caminar sobre lodo y piedras. Las autoridades les comentan que como son zonas privadas no 
pueden hacer nada. La escuela tiene una maya ciclónica, el día de ayer llegó una máquina para 
poder limpiar un poco el camino, porque hasta ayer los muchachos se abrían camino sobre la 
hierba. Sobre Camino Real hay un camino para la escuela y sobre los Olvera también se ve un 
camino muy largo para poder llegar. El director de la escuela comenta que no hay posibilidad de 
hacer un acceso pero sí es necesario hacerlo. Pide a las autoridades que tomen en cuenta esta 
situación. Los padres de familia piden que se haga otra puerta pero el director comenta que en 
ninguna escuela hay dos entradas. (EL) 
 
En un 50% se ha reducido la venta clandestina de alcohol, informó el Presidente municipal de 
Colón, Alejandro Nieves Hernández, donde se han aplicado 45 infracciones y 5 multas de 15 mil 
pesos. (NC) 
 
Hubo obras fantasmas de la administración, ante lo cual la actual Presidencia interpuso demandas 
que ya ganaron para que se repongan los recursos, anunció el Alcalde Alejandro Nieves. (NC) 
Después de que hace un año que no había dinero, tenemos una finanza totalmente sana, informó 
Alejandro Nieves Hernández, Presidente Municipal de Colón, pues actualmente cuentan con 103 
mdp. (EL) 
 
Del 5 al 14 de octubre, se llevará a cabo la feria “de la raza 2007 en Colón”, donde además de 
contar con actividades deportivas y artísticas, habrá variedad musical a cargo de grupos del 
momento. La entrada será de 30 pesos antes de las 10 de la noche y después de 40 pesos, 
Informo Alejandro Nieves Hernández, Presidente Municipal de Colón. (EL) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Luego de que terminó la campaña de recolección de pilas, donde se reunieron poco más de cuatro 
toneladas, el regidor del PVEM, Israel Chávez, señaló que para el próximo año se trabajará al 
interior de la administración municipal, con la instalación de depósitos de pilas. (NC) 
 
Se recolectaron 4 mil 300 kilogramos de pilas y baterías al cierre de la campaña organizada por la 
Fracción del Partido Verde Ecologista de México en el Municipio de  Querétaro, informo el regidor 
Israel Chávez Poza. (EL) 
 
Entrevista. Israel Chávez Pozas, Regidor del PVEM, comenta que la colecta de pilas fue un éxito, 
esta campaña les da un paso a seguir con el municipio para que a su vez encuentren el 
mecanismo para la ciudadanía y hacer algo permanente con las pilas. Se están planeando varios 
mecanismos en el equipamiento urbano como poner botaderos donde la gente ponga las pilas. 
Otra es que por semana la gente recolecte las pilas y las saque en los lugares designados. Se 
superó la expectativa, en dinero y en salud. El volumen de pilas que se recolecto es igual a 
rescatar 5 años de agua potable a comunidades. Se recolectaron 4 mil 300 kilogramos de pilas. 
(EL) 
 
Con el objetivo de sensibilizar a  la población sobre la importancia de la conservación de las áreas 
naturales, se inauguró el cuarto Congreso de Educación Ambiental para la Sustentabilidad en la 
Universidad Autónoma de Querétaro. (EL) 
 



20 mil hectáreas serán declaradas zona de reserva ecológica este año, afirmó el Secretario de 
Desarrollo Sustentable, Renato López Otamendi, en el marco de la inauguración del cuarto 
congreso estatal de educación ambiental, áreas protegidas, en la Universidad Autónoma de 
Querétaro. (NC) 
 
40% de los vehículos que transitan por la zona metropolitana de la ciudad de Querétaro, no tienen 
la verificación vehicular, aseguró el Subsecretario del medio ambiente, Gerardo Serrato. (NC) 
 
Con una inversión de 3 mdp, la SEMARNAT  apoya a 800 personas de escasos recursos en el 
Estado , con el programa  de empleo temporal, informó la delegada, Patricia Carrera Orea. (NC) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Un grupo armado sometió y despojó de sus  armas y su patrulla a dos elementos de la policía 
investigadora ministerial; los encajuelaron y se dieron a la fuga a bordo de un automóvil Marquís 
que mas tarde fue abandonado en el crucero de la carretera Amealco-Galindo. (NC, NT) 
 
Cabeza. Ayer en San Juan del Río, un par de agentes de la policía investigadora ministerial fueron 
sorprendidos por un comando de sujetos armados. Los agentes ministeriales estaban haciendo su 
rondín, en las inmediaciones de San Gil, cuando después de una discusión, los agentes fueron 
secuestrados por este comando que venía fuertemente armado con armas de fuego de alto calibre, 
llevándolos hasta el km 26 de la carretera los Cues-Galindo. (EL) 
 


